Número 875 12 de diciembre de 2018

## INGRESA ACADÉMICO DE LA UAM A LA ACADEMIA MEXICANA DE LA HISTORIA

\*Carlos Illades Aguiar recibió la distinción en reconocimiento a su trayectoria y la calidad de su obra académica

El doctor Carlos Illades Aguiar, Profesor Distinguido de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), ocupará en la Academia Mexicana de la Historia el sillón número 10, que perteneció al cronista Luis González Obregón y al historiador Edmundo O'Gorman, entre otros personajes destacados, convirtiéndose así en el primer académico de esta casa de estudios en ingresar a dicho organismo.

El pasado 4 de diciembre se realizó la votación para la elección de 30 nuevos miembros de la organización, correspondiente a la Real de Madrid A. C., reconocidos por su trayectoria y la calidad de su obra académica y quienes ingresarán de manera formal en enero de 2019, 20 con carácter metropolitano, es decir, provenientes del interior del país.

"La historia está presente en nuestra vida cotidiana al relacionarmos con los demás y en la medida en que forma parte de una dimensión de la realidad constituye una manera de ubicarnos en el mundo", por lo que "no es un campo que se reduzca a recabar fechas o acontecimientos, sino que se vincula con la convivencia social", indicó en entrevista el académico del Departamento de Humanidades de la Unidad Cuajimalpa de la UAM.

En sesiones públicas y sosteniendo reuniones mensuales, a partir del próximo año llevará a cabo una responsabilidad que han cumplido figuras relevantes del país y en la que "me alegra poder contribuir desde mis campos de experiencia, centrados en el estudio de las clases subalternas, las organizaciones e ideologías de izquierda, asuntos con poca expresión en órganos como la Academia".

El especialista en movimientos sociales del siglo XIX a la actualidad comentó que su adherencia a la máxima autoridad en materia editorial lo ha llenado de gran satisfacción, ya que podrá seguir impulsando una disciplina de central relevancia.

El doctor Illades Aguiar es autor de 14 libros y ha participado como ponente en 75 congresos nacionales e internacionales, además ha publicado artículos científicos en México, España, Alemania, Holanda, Francia, Inglaterra, Australia, Rusia, Estados Unidos, Brasil, Argentina y Chile.

Ha sido integrante de las asociaciones Latinoamericana e Ibérica de Historia Social y de Historiadores Latinoamericanistas Europeos, ha dirigido 41 tesis de licenciatura y posgrado, y sus textos cuentan con 1,424 citas.

El doctor en Historia por El Colegio de México ha sido un destacado académico en el Departamento de Filosofía en la Unidad Iztapalapa, del cual fue jefe entre 1998 y 2002, director fundador de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Unidad Cuajimalpa entre 2005 y 2009, y actualmente profesor titular del Departamento de Humanidades de esa sede universitaria.

El miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel III, y de la Academia Mexicana de Ciencias, ha sido investigador visitante en las universidades de Harvard, Jaume I, Potsdam, Leiden, Columbia y el Centro de Investigación y Docencia Económicas, e impartió cursos de posgrado en la UAM, Instituto Mora, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), El Colegio de México y la Universidad Jaume I de Valencia, España.

En las tres últimas décadas ha obtenido los premios de investigación Marcos y Celia Maus, que otorga la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM (1988); en el área de Ciencias Sociales, de la Academia Mexicana de Ciencias (1999); el Edmundo O'Gorman que otorga el Instituto Nacional de Antropología e Historia (2001); del Comité Mexicano de Ciencias Históricas (en 2002 y 2011); el Gastón García Cantú por el Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (2007), y el Premio a la Investigación de la UAM en el área de Ciencias Sociales y Humanidades en 2013.

